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Я - феминистка 

 

Я - феминистка. Хочешь об этом поговорить? 

Почему-то сложилось так, что феминизм считается той темой, на 

которую могут безапелляционно высказываться все, вне зависимости от 

уровеня понимания самой проблемы.  Говорить о том, что все феминистки 

ненавидят мужчин и не хотят детей так же глупо, как говорить о «плохой 

сборной» по футболу, не посмотрев ни одного матча. Большинству проще 

дискредитировать то, что не так просто понять и в чём надо разбираться. Когда 

люди видят в заголовке статьи «Феминистки устроили..», им легче продолжать 

порицать незнакомое им явление. 

Феминизм намного разнообразнее и сложнее, чем о нём думают многие. 

Феминизм – это не какая-то партия, это огромное движение, явление, которое 

можно рассматривать с разных сторон. Не углубляясь в термины можно 

сказать, что даже внутри этого движения возникает очень много дискуссий. 

Поэтому я не могу говорить от лица всех феминисток, я отстаиваю лишь свои 

убеждения. 

Моё представление о феминизме не сводится автоматически к борьбе за 

абстрактные права абстрактных женщин. Для меня феминизм – это прежде 

всего моё ощущение мира, возможно, даже философия. Так уж получилось, 

что с самых ранних лет я была настроена против, не побоюсь этого слова, 

неравенства. Меня еще с детского сада не устраивало, что мне постоянно 

предписывали какие-то «обязанности». Каждое утро я должна была мириться 

с тем, что я надеваю это неудобное мне платье, что мне запрещали проявлять 

свои эмоции и оскорбительно называли их «девчачьими», а позже мне 

запрещали шутить на те темы, на которые могли шутить только мальчики, по 

мнению всех учителей и остальных девочек в школе. Я всегда ощущала какую-

то необоснованность отношения к себе. На фразу «Ну ты же девочка» я тогда 

не могла ответить хоть что-то вразумительное, пыталась «бунтовать», 

понимала всю несправедливость, но в итоге мирилась с происходящим. Я, как 

и остальные девочки, стали считать это нормой.  

Открытие того, что я феминистка, стало в один момент для меня 

огромной радостью. Оказалось, что в своих недоумениях и стремлениях я не 

одинока, что проблема гораздо шире, чем я себе представляла. Чтобы 

выстроить все свои мысли в систему, назвать себя феминисткой, 

потребовались время и желание. 

Сейчас я могу с гордостью заявлять о своей позиции. Но, к сожалению, 

отношение к феминизму в обществе на данный момент оставляет желать 

лучшего. Когда окружающие узнают о том, что я феминистка, реагируют они 

резко негативно. Я убеждена, что общественное мнение проседает во многих 

моментах исключительно из-за нехватки знаний и непонимания.  

Поговорив на такую острую тему со многими людьми, я выявила 

основные заблуждения о феминизме. Большинство считает, что феминисткам 

уже не за что бороться. Мол, они могут ходить на выборы, носить то, что им 

нравится, получать образование. Что же еще нужно женщинам для счастья? 
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Феминистки уже будто не хотят равных прав, а желают доминировать над 

мужчинами. Но факт в том, что проблемы женщин не закончились на том, что 

им позволили носить короткие стрижки и брюки. Проблемы равноправной 

оплаты, насилия, стереотипов – то, что обсуждается и решается феминистками 

сейчас. Действительно, современное общество далеко не такое, каким было 

сто лет назад. Во многом благодаря феминизму.  

В XX веке в большинстве стран женщины не имели права голоса. Сейчас 

женщины избирают и становятся избранными, это норма. Когда-то люди 

порицали феминисток, борющихся за свои политические права. Пройдет 

время и то, за что борются феминистки сейчас, будет также считаться нормой. 

Прогресс нельзя останавливать. 

Меня действительно удивляет, что некоторые женщины говорят с 

ужасом о феминизме, готовы сделать всё, чтобы у других и в мыслях не было, 

что они могут оказаться феминистками. Хочется ответить таким «не 

феминисткам»: «Ты носишь то, что тебе хочется, имеешь право работать, 

получать образование. Ты пользуешься многими плодами усилий феминисток. 

И когда ты говоришь «я не феминистка», то это означает, что ты ничего не 

знаешь о феминизме и лишь повторяешь клише желтой прессы. Или то, что ты 

боишься показать свою уникальность и самостоятельность». 

Феминистки борются с патриархатом, а не просто собираются своей 

тесной компанией, чтобы поговорить об обидевших их мужчинах. Безусловно, 

есть женщины, которые ненавидят мужчин. Но у феминисток есть семьи, дети. 

Каждая женщина – личность, у которой свой жизненный опыт и свои эмоции, 

связанные, в том числе, и с мужчинами. Ничего общего с феминизмом это не 

имеет. 

Если ты, как феминистка, заведёшь разговор о женском движении с 

человеком на порядок старше тебя, то можешь в ответ получить слова, 

связывающие твой протест с возрастом, который обязательно «пройдёт», как 

какая-то болезнь через некоторое количество лет.  

Не вижу ничего плохого в том, если каждая девочка с ранних лет будет 

чувствовать себя защищённой, самостоятельной. Одним словом, личностью. 

Я – феминистка. Прежде чем кричать о том, как ужасно женское 

движение, стоит его лучше узнать, как и любое другое явление. А если ты 

феминистка (феминист), то не нужно этого стесняться. Важно открыто 

заявлять о своей позиции, обсуждать острые темы с окружающими. Я 

искренне верю, что феминизм делает мир лучше. 
 


